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« L’étoile a brillé au ciel de mon âme. » 

 

Les saints, aussi différents soient-ils dans le vaste panorama du ciel, ont tous pris place 
devant la crèche de Noël, ont tous répondu à l’appel de l’étoile qui les conduisait à adorer le 
mystère de l’Incarnation, du Dieu d’amour fait homme dans l’abaissement le plus total. Léontine 
Dolivet a des paroles magnifiques qui vous sont partagées ici, à l’occasion de cette fête de Noël. 
Elle contemple dans la Parole de Dieu, la présence des Mages à Bethléem, et également deux 
figures qui lui sont chères, Marie-Madeleine et saint Paul. C’est le fruit de sa retraite de 1941, au 
cours de laquelle elle renouvellera son vœu de pauvreté, cette pauvreté que nous méditons dans 
le mystère joyeux de la Nativité, de notre rosaire. 

Elle peut nous indiquer un chemin, à nous aussi, une étoile, et nous aider à donner notre 
réponse personnelle à Jésus. Écoutons-la.  

Comme les Mages 

« L’étoile, c’est l’appel de Dieu, sa volonté qui se révèle à nous. L’étoile a brillé au ciel de 
mon âme : appel à la vie intérieure intense, à l’union parfaite avec Notre Seigneur, au 
détachement total. Remercier. Il y a bien des années que cette étoile m’est apparue et après 
l’avoir suivie quelque temps, je me suis arrêtée en chemin et n’ai plus avancé… Pardon, Seigneur. 
Pendant cette retraite, elle brille à nouveau d’un plus vif éclat et son appel se fait plus irrésistible. 
Que ma réponse soit celle des Mages : prompte et généreuse : « Nous avons vu et nous sommes 
venus. » Mais la suivre malgré la longueur de la route et les difficultés du chemin, poursuivre ma 
marche à l’étoile, même si elle disparaît à mes yeux, en dépit de tous les obstacles et cela non 
pas seulement quelques jours ou quelques semaines, mais toujours et jusqu’au bout… Que mon 
étoile, fidèlement suivie, me conduise à Jésus comme celle des Mages les conduisit à l’étable, et 
qu’avec eux j’offre mes dons les plus précieux : le don total de tout ce que je suis et de tout ce 
qui m’appartient…    

Comme Marie-Madeleine 

L’étoile a brillé sur Madeleine et Madeleine a suivi l’étoile et l’étoile l’a conduite au Sauveur 
et pour toujours Madeleine est devenue la proie, la conquête du saint Amour. N’est-ce pas l’étoile 
de Madeleine qui brille aussi à mes yeux pendant ces jours : appel au repentir pour le passé, à 
l’amour pour le présent et l’avenir. Répondre à l’étoile comme Madeleine et que désormais ma 
vie tout entière, dans ses moindres détails, se résume dans ce mot : « Elle a beaucoup aimé. » 
Et parce qu’elle a beaucoup aimé elle n’a rien refusé. Ne rien refuser à l’amour : voilà mon idéal. 
Jésus, réalisez-le en moi, car sans Vous je ne peux rien qu’être infidèle encore… Afin que je sois 
fidèle, soyez, ô Jésus, ma fidélité dans le temps et dans l’éternité.  
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Comme St Paul 

St Paul a eu son chemin de Damas, il écoute l’appel et suit l’étoile : « Seigneur, que voulez-
Vous que je fasse ? » Et à partir de cet instant, devenu vase d’élection, il ne vivra plus que pour 
le Christ. Que cette retraite soit enfin mon chemin de Damas : « Seigneur que voulez-vous que 
je fasse ? » - « Donne-moi tous tes instants et toute ta vie - ne te recherche en rien - fais-moi le 
sacrifice de tout ce que tu possèdes. » - Seigneur je communie à votre vouloir sur mon âme, que 
le mien soit aussi ardent que le vôtre, réalisez-le en moi et qu’en toute vérité je puisse dire avec 
l’apôtre : « Qui me séparera de la charité du Christ ?... Ce n’est plus moi qui vis, c’est le Christ 
qui vit en moi. » Que mon cœur comme le cœur de Paul, soit le cœur du Christ.  

« L’étoile a brillé à mes yeux, je veux la suivre. » 

Quitter sans retard mes péchés : manques de ferveur et d’union à Dieu, retours sur moi. 
Quitter tout ce que je possède pour ne chercher que Jésus : le seul Vrai Bien.  

Me décider pleinement, totalement à réaliser le programme des Mages : « Nous avons vu 
et nous sommes venus. »  

Ne pas séparer la lumière de la chaleur : mon intelligence a saisi, mon oreille a entendu, 
que mon cœur se donne sans réserve et sans retour…       

Toute livrée au Christ, je ne dois plus vivre que pour Lui, avec Lui. C’est à Bethléem, à 
Nazareth, au Cénacle, à Gethsémani et au Calvaire que vit Jésus. Avec Lui dans la pauvreté de 
Bethléem -  dans la vie humble et laborieuse de Nazareth - dans une vie d’hostie - dans 
l’immolation totale de tout mon être et de toute ma vie. »      
   
 

Marie-Anne Boever - Postulatrice 
 


